

CCDAA, la région pourra asseoir son indépendance politique de façon concrète et durable. Voilà, selon moi, la véritable raison d'être de la CCDAA. Elle ne propose pas de remède miracle, mais pose les jalons essentiels d'une reprise économique en Afrique australe, à laquelle le Canada est fier de s'associer.

Les neuf nations de la CCDAA ont l'initiative des grands projets. Le Canada et vos autres partenaires prêtent leur concours pour que nous puissions, ensemble, mener à bien cette entreprise. Depuis que je me suis adressé à vous l'an dernier, la coopération a pris de l'ampleur. Le Canada participe actuellement à une quinzaine de projets auxquels nous consacrerons cette année environ 54 millions de dollars canadiens. Au cours de cette conférence, nous examinerons cinq nouveaux projets pour lesquels l'aide du Canada est requise, ce qui portera notre contribution à 78 millions de dollars canadiens. Je compte signer aujourd'hui les protocoles d'entente de trois projets intéressants. L'un porte sur l'énergie électrique et permettra de relier le Botswana, la Zambie et le Zimbabwe de façon à fournir à la partie nord du Botswana une nouvelle source d'énergie. Un second projet prévoit l'extension du Centre régional de télécommunication de la Zambie de façon à permettre, lorsque tous les travaux nécessaires auront été réalisés, à six pays de cette région, soit la Zambie, l'Angola, le Botswana, le Lesotho, le Mozambique et le Swaziland, de communiquer entre eux ainsi qu'avec d'autres régions situées hors du continent africain sans avoir à passer par un intermédiaire en Afrique du Sud, comme c'est le cas actuellement. J'espère enfin signer un troisième protocole d'entente qui servira de base à un programme de conservation de l'énergie industrielle, dans lequel l'Angola jouera un rôle de premier plan et auquel s'associeront d'autres pays de la CCDAA qui en seront également les bénéficiaires. Au total, le Canada envisage de consacrer au moins 120 millions de dollars aux travaux de la CCDAA au cours des cinq prochaines années. Et nous sommes heureux d'être en mesure de le faire.

M. Brian Mulroney, le premier ministre du Canada, m'a chargé de dire aux membres de la CCDAA qu'ils comptent un ami au Canada, et un ami, c'est toujours très précieux, en particulier dans les périodes difficiles. Vous avez peut-être déjà eu l'occasion de rencontrer des amis canadiens qui travaillent avec vous en Afrique australe. Vous savez pouvoir compter sur un appui financier réel du Canada au sein de la CCDAA, ainsi que sur notre amitié dans le Commonwealth et le monde entier. Le message que je vous adresse, c'est que des amis peuvent s'entraider; il est temps maintenant pour les amis de la CCDAA de se mettre au travail.